

Zeitschrift: Le pays du dimanche
Herausgeber: Le pays du dimanche
Band: 3 (1900)
Heft: 126

Artikel: Cote de l'argent
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-249893>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

S'apercevant un jour que sa provision de champagne s'épuisait, sir Redvers Buller télégraphia en Angleterre à son fournisseur ordinaire pour qu'il lui envoyât immédiatement cinquante caisses de champagne, en ayant bien soin de les étiqueter : « Huile de ricin. »

Trois semaines après, le général télégraphia au Cap pour prévenir que cinquante caisses étiquetées « huile de ricin » devraient être arrivées et pour demander qu'on voulût bien les lui faire parvenir immédiatement.

Le soir, sir Redvers Buller reçut, en réponse, la dépêche suivante :

« Sommes désolés. Aucune caisse arrivée ; mais, comme devez avoir besoin urgent, nous envoyons sans retard 20 caisses liquide demandé. Espérons que ce retard n'aura pas eu d'inconvénient sérieux. »

Sir Redvers Buller, doué du flegme hérité de sa race, ne broncha pas. Il laissa venir les vingt caisses ; puis, lorsqu'il les eut reçues, il donna un jour de repos à ses troupes et fit répartir entre elles ce champagne d'un nouveau genre !

En attendant de purger le pays des commandos boers, c'était toujours quelque chose

* * *

Les longs sièges. — Mafeking a été assiégé pendant deux cent dix-huit jours. C'est long, eu égard aux procédés de la guerre moderne.

A ce propos, des chroniqueurs citent, parmi les principaux sièges de l'histoire, ceux qui ont été remarquables par leur durée.

— Les sièges d'Ithanie et d'Ira, par les Lacedémoniens, durèrent, selon Pausanias, dix et onze ans.

Le record, s'il faut en croire Hérodote, appartient à la ville d'Azoth, de l'ancienne Palestine.

Cette ville fut assiégée par Psammétieus, roi d'Egypte, qui nous dit l'historien grec, ne put s'en emparer qu'au bout de vingt-neuf ans.

* * *

On sait que dans plusieurs des Etats de l'Amérique du Nord, les femmes peuvent être avocats, juges, etc. C'est ce qui explique l'annonce qui s'élatait dernièrement dans une feuille de San-Francisco : « M. Haskell, procureur général de l'Etat de Montana, épouse son avocat général. »

Cet avocat général est une jeune fille, mis Knowler. Il y a quelques années, elle lutta contre M. Haskell, pour obtenir le poste de procureur général ; elle était soutenue par le parti démocratique, tandis que M. Haskell était porté par les républicains. Le candidat masculin triompha. Mais il ne tarda pas à s'adjointre sa concurrente, comme avocat général ; et il vient de l'épouser. Tout est bien qui finit bien.

* * *

L'ours et le petit Bernois. — Un jeune garçon, dont les parents habitent le quartier de la Lorraine, à Berne, était allé, en bon petit Bernois, rendre visite aux ours, et il leur avait porté une botte d'herbe fraîche. Mais il avait eu la malheureuse idée d'enrouler autour de son pouce l'extrémité de la ficelle.

Enchanté de la friandise qui lui était offerte, l'ours saisit le paquet d'herbe, mais il accrocha en même temps la ficelle qui le liait et la tira violemment. Le pauvre petit, qui n'avait pas prévu le cas, ne pouvait ni dégager son pouce, ni résister aux secousses

que l'ours imprimait à la ficelle. Il aurait infailliblement perdu l'équilibre et serait tombé dans la fosse, si un spectateur ne lui avait porté secours en le retenant de toute sa force. L'ours tirait toujours, la ficelle finit par céder, mais en emportant une phalange du pauvre enfant, qui rentra dans un triste état à la maison paternelle.

* * *

La Passion à Oberammergau. — Dimanche, 20 mai, a eu lieu au nouveau théâtre d'Oberammergau la première représentation du drame de la Passion joué en présence d'une foule de 3.000 spectateurs, dont la moitié était venue de fort loin pour assister à la représentation. Le temps qui était froid et pluvieux au commencement, est ensuite devenu fort beau.

Le nouveau théâtre est des plus confortables et les spectateurs y sont tous admirablement placés pour suivre les péripéties de la pièce religieuse.

Le jeu des acteurs du village qui, il y a dix ans, était déjà merveilleux, paraît avoir encore gagné. La troupe a fait de grands progrès de cohésion sans rien perdre de sa simplicité native. Le Christ de Anton Lang a été aussi remarquable dans sa dignité pathétique que le Christ de Joseph Mayer en 1890. Lang a peut-être été un peu moins viril que son prédécesseur, mais son Christ a gagné en tendresse ce qu'il a perdu en majesté.

La scène du Jardin des Oliviers et le tableau du crucifiement ont été d'une beauté tragique incomparable. Les tableaux vivants ont été merveilleux. Sept cents villageois apparaissent sur la scène sous une forme ou sous une autre, et les mouvements des foules, aussi bien que l'harmonie des couleurs ne laissent absolument rien à désirer au dramaturge le plus exigeant.

Enfin, il convient de signaler que par une heureuse innovation il y a un entr'acte d'une heure et demie qui coupe la longueur du spectacle. Ce spectacle a duré en tout huit heures.

Récréations du dimanche

Solutions aux questions posées dans le N° 124 de *Pays du Dimanche* :

487. LOGOGRIPHE.

Mantille. Manille. Maille. Malle. Mâle. Mal.

488. LETTRES INCONNUES.

NASSE. VACHE. LIVRE. TÉHÉRAN.

E L E P

Anesse. Cheval. Lièvre. Panthère.

NICE. GUÉRIS. BOIS ROULE.

H A N T

Chien. Sarigue. Bison. Loutre.

489. MOTS EN LOSANGE.

R
S E C
L I N O T
S I M O N I E
R E N O U V E A U
C O N V E N U
T I E N S
E A U
U

490. MOYENS MNÉMONIQUES.

AVARE.

Aïda. Verdi. Amneros. Radamès. Egypté.
Ave, à Corban.

Ont envoyé des *Solutions complètes* : MM. Ave, à Corban.
Ont envoyé des *Solutions partielles* : MM. Le vétéran de la Courtine; Cécilia au Noirmont.

495. ENIGME.

J'ai fine barbe et taille mince ;
Je revêts un habit doré ;
Je suis de l'artisan, du prince.
Egalement considéré ;
Mais toutefois, je le confie,
Je n'ai de véritable prix,
Que lorsqu'on me sacrifie
Et que mon corps tombe en débris.

496. SURPRISE.

Combien y a-t-il d'eau dans un hectolitre rempli de vin ?

497. MOT CARRÉ.

X X X X X 1^e — Au bord de la page.
X X X X X 2^e — Fleuve.
X X X X X 3^e — Supplicier.
X X X X X 4^e — Insecte ailé.
X X X X X 5^e — Aller à l'aventure.

498. ANAGRAMME.

Je brouille le cerveau d'un grand nombre d'hommes ;
Mêlez, vous me trouvez dans les jeux des gamins.

Envoyer les solutions jusqu'au mardi soir, 12 courant.

Publications officielles.

Convocations d'assemblées.

Bassecourt. — Le samedi 9 à 8 h. du soir à la halle pour statuer sur une demande d'échange de terrains, s'occuper de réparations de chemins, voter le règlement des digues etc.

Dampfheux. — Le 10 juin à 2 h. pour nommer un conseiller, opérer le partage du fonds des pauvres, passer les comptes.

Alle. — Le 3 juin à 12 1/2 h. pour statuer sur une requête, nommer le berger, s'occuper du taupier et passer les comptes de la caisse des pauvres et des écoles.

Bonfol. — Assemblée paroissiale le 10 juin à 3 h. pour passer les comptes et nommer le curé.

Porrentruy. — Assemblée paroissiale le 10 à 10 h. 1/2 pour passer les comptes, arrêter le budget et s'occuper de la question diocésaine.

Rebeuvelier. — Le 3 à 2 h. pour s'occuper d'un procès, passer les comptes, réparer les chemins etc.

Mises au concours

La place de cantonnier route Delémont-Tavannes (780 frs. traitement). S'inscrire jusqu'au 15 juin au secrétariat de Préfecture de Moultier.

Cote de l'argent

du 30 mai 1900.

Argent fin en grenailles. fr. 106. — le kilo.

Argent fin laminé, devant servir de base pour le calcul des titres de l'argent des boîtes de montres . . . fr. 108. — le kilo.

L'éditeur : Société typographique de Porrentruy.